
Gross- und Kleinschreibung nach Doppelpunkt 

Gross schreibt man das erste Wort in einer direkten Rede.
Beispiele: Der Lehrer sagt: „Diese Regeln müsst ihr gut lernen.“

Eva dachte: „Wenn nur schon alles vorüber wäre!“

Gross oder klein kann man schreiben, wenn nach einem Doppelpunkt
ein ganzer Satz folgt.
Beispiele: Sie war zu spät dran: Der (der) Film hatte schon begonnen.

Das Sprichwort heisst: Der (der) Apfel fällt nicht weit vom 
Stamm.
Er hat die ganze Nacht gearbeitet: Da ist es kein Wunder, 
dass er völlig übermüdet ist.

Klein schreibt man, 
1. wenn nach einem Doppelpunkt nur ein Wort folgt.
Beispiele: Zivilstand: verheiratet

Er wollte nur noch eines: schlafen.
Mathematik: ungenügend

2. wenn nach einem Doppelpunkt ein unvollständiger Satz folgt.
Beispiele: Sie brauchten nur noch eins: einen Sieg über den FC Sion.

Diagnose: chronische Bronchitis.
Was er nach dem Spiel am liebsten tut: eine kalte Dusche 
nehmen.

3. wenn nach einem Doppelpunkt eine angekündigte Aufzählung steht.
Beispiele: Folgende Teile werden nachgeliefert: gebogene Rohre, 

Dichtungen und Verbindungsschläuche
Wogegen sich die Jugendlichen in den Siebzigerjahren 
wehrten: die Atomkraft, die Sexualmoral der Erwachsenen, 
die ungerechte Weltwirtschaftsordnung.
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